

offen gestanden, hat wohl vorhero schon ein  
 Berggeschrey davon nach Goslar gekommen  
 seyn können; Die Bergleute daselbst werden  
 hierauf begierig geworden seyn, das Meißner  
 Erzgebürge kennen zu lernen; Ein Fuhrmann  
 hat hierauf ihr Verlangen gestillet, bey seiner  
 Rückkehr aus Böhmen eine Erz = Stufe mitge-  
 nommen, und den Goslarischen Bergleuten  
 gezeiget; Diese haben den Gehalt dasigen Ge-  
 schicken gleich gefunden, und wenn es wahr ist,  
 wie Matthesius schreibet, daß der Fuhrmann  
 von Goslar Bley nach Böhmen geführet, ge-  
 glaubet, daß durch Gewinnung dieses Productes  
 in der Nähe Böhmerlandes, wo man solches  
 entweder sparsam gehabt, oder wegen der übr-  
 igen edelen und häufig gefundenen Metalle, dessen  
 Gewinnung eben nicht sehr geachtet, und in  
 einem Lande, wo aller Wahrscheinlichkeit nach,  
 der Marggraf die Vortheile des Bergbaues  
 noch wenig kannte, und seinen Unterthanen viele  
 Vortheile darüber zustand, mehrern Nutzen,  
 als sie wohl in Goslar davon gehabt, zu ziehen  
 geglaubet. Sie sind so dann hergezogen,  
 und